

## Interview von Egon Bahr: das Verhältnis von Willy Brandt und Georges Pompidou (Metz, 10. Juni 2006)

**Quelle:** Interview d'Egon Bahr / EGON BAHR, François Klein, prise de vue : François Fabert.- Metz: CVCE [Prod.], 10.06.2006. CVCE, Sanem. - VIDEO (00:01:22, Couleur, Son original).

**Urheberrecht:** Transcription CVCE.EU by UNI.LU

Sämtliche Rechte auf Nachdruck, öffentliche Verbreitung, Anpassung (Stoffrechte), Vertrieb oder Weiterverbreitung über Internet, interne Netzwerke oder sonstige Medien für alle Länder strikt vorbehalten. Bitte beachten Sie den rechtlichen Hinweis und die Nutzungsbedingungen der Website.

**URL:**

[http://www.cvce.eu/obj/interview\\_von\\_egon\\_bahr\\_das\\_verhaeltnis\\_von\\_willy\\_brandt\\_und\\_georges\\_pompidou\\_metz\\_10\\_juni\\_2006-de-15fae5f7-f234-43ca-8538-8ed2c78b4f18.html](http://www.cvce.eu/obj/interview_von_egon_bahr_das_verhaeltnis_von_willy_brandt_und_georges_pompidou_metz_10_juni_2006-de-15fae5f7-f234-43ca-8538-8ed2c78b4f18.html)



**Publication date:** 04/07/2016

## Interview von Egon Bahr: das Verhältnis von Willy Brandt und Georges Pompidou (Metz, 10. Juni 2006)

[François Klein] Wie sahen aus Ihrer Sicht die Beziehungen zwischen Willy Brandt und Georges Pompidou aus?

[Egon Bahr] Ich kann das ganz kurz machen. Ich kann sagen, bei anfänglicher Zurückhaltung, bei einer Unterschiedlichkeit der Chemie – Pompidou war ein hochgebildeter Mann, in allen klassischen Fragen bewandert, konnte fabelhafte Zitate aus dem Ärmel schütteln, Brandt konnte das nicht, er hatte das alles nicht – hat sich eine wirklich gute Zusammenarbeit entwickelt. Ich glaube, sicher zu sein, freundschaftlich würde ich nicht sagen, aber eine enge, anständige, fruchtbare Zusammenarbeit, die leider nicht lange genug gedauert hat. Also, Brandt hätte gern mehr erreicht, aber ... Wenn Sie so wollen, mit de Gaulle war er noch nicht Kanzler und mit Mitterrand war er nicht mehr Kanzler, und die Zeit mit Pompidou war ein bisschen zu kurz.